
Тпавля чиновников 
и тараканов 
Под разными знаменами вышли на финишную прямую кандидаты 

ж Двадцать девять умов хоро
шо, а тридцать один лучше. Не 
сказать, чтоб городское Собра
ние остро ощущало нехватку 
двух депутатов, но полный кад
ровый боекомплект ему не по
мешает. Выбрать через три дня 
достойного - ничего другого 
избирателям 3-го и 26-го ок
ругов не остается. Конечно, 
выдержать второй за полтора 
года предвыборный ураган 
непросто. И долго еще будет 
чудиться избирателям стук в 
дверь о ч е р е д н о й 
бригады агитато
ров. 

Эта мини-кампа
ния стала изумлять 
с самого начала. Ре-
кордным, как в 
вузе, конкурсом -
девять человек на 
место, изобилием 
партийных кандидатов, решив
ших за год до думских выбо
ров провести смотр полити
ческих сил. Обыденным явле
нием стали жалобы на происки 
конкурентов: на два округа их 
набралось больше, чем в мар
те 2005-го на тридцать один. 
Срывание листовок, уничто
жение баннеров, кулачные бои 
- чего только не повидали мы 
за минувший месяц. При виде 
всего этого очарование массо
вым походом за мандатами 
вмиг улетучилось. Предста
вить страшно, во что бы пре
вратили Магнитку претенден
ты, будь их так много на пла
новых выборах. Вот вышли бы 
на дистанцию сразу триста кан
дидатов, да наклеил бы каждый 
из них хотя бы по сотне плака
тов - вот сраму-то! 

Поневоле закрадывается 
грешная мыслишка: ноль или 
сто-двести рублей в избира
тельных фондах некоторых кан
дидатов - горе для них, но бла
го для города. Неведомо где 
работает с избирателями без
работный Антон Слотин, не по
жалевший для регистрации со
рок пять тысяч рублей. Ни 
копейки больше в избиратель
ный фонд кандидата не посту
пило, и есть большие опасения 
за судьбу избирательного за
лога. Покажет Слотин низкий 
результат - может рассчиты
вать на благодарность со сто
роны городской администра
ции, на счет которой поступят 

Политика -
не спорт, 
в ней есть 
только 
первое место 

денежки. Не новичок в избира
тельной кампании представи
тельница КПРФ Зоя Пронина 
предпочла другой малозатрат
ный метод: в духе старых ком
мунистических традиций вос
пользовалась «телефонным пра
вом». В современном виде это 
выглядит так: садятся на теле
фон доверенные лица, берут 
справочник и обзванивают всех 
подряд. Это, конечно, не по дво
рам и подъездам ходить. Впро
чем, избирателю не все ли рав

но: стучатся к нему 
или телефон «обрыва
ют»? И то и другое вы
зывает изжогу. «При
зовое» место такая так
тика, может, и прине
сет, но достижение это 
сомнительное: полити
к а - не спорт, в ней есть 
только первое место, а 

«серебро» и «бронзу» не раз
дают. В одном правы «малобюд-
жетники» - не деньгами измеря
ется ценность кандидата. 

В который раз верность это
го тезиса подтвердило местное 
отделение партии «Родина». 
Оно давно славится безумными 
затратами: год назад, во время 
выборов в Законодательное со
брание, ухнуло миллионов пять 
рублей на издание боевых лист
ков тиражом 150 тысяч экземп
ляров. Деньги ушли в решето, 
поскольку зримых результатов 
главный «родинец» Геннадий 
Грабарев не добился. Нынешней 
осенью он «бросил в бой» дека
на довузовской подготовки ме
стного филиала Международ
ной академии туризма Алексан
дра Конюхова. Информацион
ный листок кандидата, раски
данный по ранее спокойному 26-
му округу, до боли напомнил 
грабаревские агитки. Методы 
«родинцев» не изменились: за
черпнуть кусок грязи пожирнее 
да запустить его в сторону фа
ворита. Н и к чему путному это 
не приводит, да видно такая 
судьба - на одни и те же грабли 
наступать. . . Бывший банкир 
Грабарев знает, как потратить 
много и остаться ни с чем, даже 
без «призового» места. Той же 
дорогой, к сожалению, отпра
вился и декан малоизвестного в 
городе вуза. 

Впрочем, путь к славе у каж
дого свой. Алексей Ветренников, 
в недавнем прошлом чиновник 

городского Собрания, отчего-то 
невзлюбил бывших коллег из 
горадминистрации и с маниа
кальным упорством крыл их на 
чем свет стоит. Шума от такой 
кампании много. Судя по пла
тежной ведомости,обнародован
ной позавчера горизбиркомом, 
денег Ветренников потратил 
больше, чем остальные тринад
цать кандидатов по двум окру
гам. Вот и трепещут ежедневно 
чиновники, как только заслышат 
с телеэкрана: «Не хотят работать 
- заставим»! Однако «застав
лять» неистовый борец под за
навес кампании, похоже, переду
мал. В платных газетных публи
кациях «грамотный, настойчи
вый и смелый» кандидат пошел 
дальше - теперь он уже грозит 
«с позором выгнать» начальни
ков ЖРЭУ и домоуправов, за
вышающих зарплату. Грозить 
чиновникам дубиной - ход эф
фектный, но главное - безопас
ный. Никакого разгона не будет, 
а если бы и был - наш смельчак 
не получил бы и царапины. Где 
ж это видано, чтоб муниципаль

ных служащих разгонял депу
тат? Есть избранный населением 
глава города. Ему решать, кто 
из подчиненных плохо работает, 
ему и отвечать. 

Не скроем, очень хотелось 
увидеть и услышать не «рисо
ванного» Ветренникова с рек
ламного ролика, а реального. Но 
попытка узнать его мнение о том, 
как проходит предвыборная 
кампания, ни к чему не привела. 
Кандидат в трубке так и не «по
явился»: за него «отвечали» 
либо длинные гудки, либо женс
кий голос. Его обладательница 
попросила перезвонить на сле
дующий день, что мы и сделали, 
но в ответ - опять тишина. Дру
гие кандидаты оказались более 
словоохотливыми. 

- Кампания сложная, но свои 
шансы оцениваю высоко, - под
черкнул Андрей Старков. - Не 
ожидал, что будет так много чер
ного пиара. Очень часто распро
страняемые слухи не соответ
ствовали действительности. 

- Наш избирательный округ 
бьет городские рекорды - на 

место депутата претендуют де
вять кандидатов, - заметил Ми
хаил Парфенов. - В качестве 
кандидата выступаю впервые, 
но это не первая моя избира
тельная кампания - с кухней вы
боров знаком изнутри. Шансы 
на победу есть. Избиратели по
нимают: молодежь - это сила, за 
нами будущее. 

- Свою линию выдерживаю 
ровно, не прибегаю к помощи 
черного пиара, - заявил Дмит
рий Силантьев. - Действия не
которых других кандидатов вы
зывают лишь усмешку: то напе
регонки пилят деревья, то тра
вят тараканов святой водой.. . 
Такое поведение напоминает 
клоунаду. Оценивать шансы на 
победу не возьмусь, я не прово
дил опросы и рейтинги. Знаю 
одно: избиратели меня понима
ют, относятся позитивно. Я обе
щаю только то, что могу сде
лать: ставлю конкретные задачи 
и нахожу решения. 

- Меня удивило количество 
желающих стать депутатами го
родского Собрания, - сказал 

Виталий Бахметьев. - Вряд ли 
все кандидаты хорошо знают 
права и обязанности депутата. 
Кому-то важно просто крити
ковать всех и вся или просто 
выпятить себя. Я иду в округ 
вместе с людьми, имеющими ог
ромный жизненный и профес
сиональный опыт. Для меня 
важно не болтать, а «пахать», 
делать реальные дела для жи
телей. 

Сегодня и завтра кандидаты 
предпримут последние попыт
ки повлиять на исход голосо
вания, а в субботу, в соответ
ствии с законом, наступит «день 
тишины». Он дается для того, 
чтоб определиться с выбором, 
проникнуться простыми и оче
видными мыслями. Наличие 
власти лучше, чем безвластие. 
В цепочке от народа к власти 
нет звена ближе, чем городской 
депутат. Отсюда пожелание -
«возлюбить ближнего своего» 
и встретить утро понедельни
ка с достойным представителем 
во власти. Приятного выбора! 

Олег СМИРНОВ. 

«Пятый» пошел 
ТЕЛЕВЕЩАНИЕ 

С 1 октября Санкт-Петербургский «Пятый канал» на
чал вещание в сорока трех российских регионах, же
лая стать конкурентом трем главным российским 
телеканалам. 

Телекомпания из города на Неве выиграла конкурс на право 
создания нового общенационального канала в январе этого года. 

В конкурсе принимали участие также REN TV, «СТС-Медиа», 
ФГУП «Центральная телерадиостудия Минобороны», «Нацио
нальный телевизионный синдикат» и канал «Ник: Детское теле
видение». Глава комитета по печати и СМИ администрации го
рода Алла Манилова рассказала, что федеральное вещание бу
дет круглосуточным. Планируется оперативное получение ма
териалов из регионов, прямые включения из открытых студий в 
российских городах, сюжеты и репортажи спецкорреспонден
тов, передает Интерфакс. 

В московском эфире новый канал пока не представлен, но в 
настоящее время готовится новый конкурс и «есть разработка 
московской частоты». По своей идеологии «пятый» должен стать 
каналом регионов. На телевизионном рынке питерцы намерены 
стать четвертыми после Первого канала, «России» и НТВ. Прав
да, четвертым не по рейтингу или размеру аудитории, а по ста
тусу, который официально звучит как «общенациональный ка
нал российских регионов». К концу 2007 года руководство теле
канала рассчитывает получить 1,5 процента аудитории в регио
нах вещания. 

Больше не «карманники» 
НАКАЗАНИЕ 

Госдума приняла в первом чтении законопроект о 
введении уголовной ответственности за кражу неф
тепродуктов. 

Согласно законопроекту кража, совершенная из нефтепрово
дов, наказывается штрафом от 100 до 500 тысяч рублей или в 
размере заработной платы осужденного за срок от 1 до 3 лет. 
Также законом предусмотрено лишение свободы на срок от 2 
до 6 лет со штрафом до 80 тысяч рублей. Кроме того, за по
вреждение нефтепровода будут наказывать штрафом от 400 до 
500 тысяч рублей либо лишением свободы на срок от 2 до 5 лет. 

В пояснительной записке к законопроекту говорится, что дей
ствующее уголовное законодательство не содержит адекватных 
норм. Так, изменения, внесенные в Уголовный кодекс РФ в 2002 
году, приравняли кражу нефти из трубопроводов к «карман
ным» кражам, которые наказываются штрафом в размере зара
ботной платы осужденного за период до семи месяцев, либо 
исправительными работами на срок от одного года до двух лет. 

Нет ничего опаснее, чем пытаться преодолеть пропасть 
в два прыжка. 

Ожидается прибавка 
ПЕНСИИ 

Вчера Госдума приняла в первом чтении 
проекг бюджета Пенсионного фонда РФ на 
2007 год. Законопроектом предлагается ут
вердить его по доходам в сумме 1,8 млрд. 
рублей, по расходам - 1,7 млрд. рублей. Рас
ходы составят 5,7 процента к объему ВВП. 

Как отметил председатель правления фонда 
Геннадий Батанов, в будущем году предус
матривается индексация базовой части тру
довой пенсии на 7,5 процента с 1 апреля, 
увеличение базовой пенсии по старости - до 
1 тысячи 260 рублей с 1 октября, дополни
тельное увеличение страховой части трудо
вой пенсии на 9,2 процента с 1 апреля. 

Дэвид Ллойд ДЖОРДЖ 

Индексация страховой части трудовой 
пенсии в 2007 году не предусматривает
ся. По словам Батанова, «впервые учте
ны расходы в связи с перерасчетом раз
меров трудовых пенсий в связи с заче
том в страховой стаж так называемых не
страховых периодов в объеме 766,1 мил
лиона рублей» . Как сообщает ИТАР -
ТАСС, в 2007 году будут увеличены все 
виды пенсий: средний размер трудовых 
- на 15,2 процента, социальных - на 21,7 
процента. 

Прелюдия конференции 
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

В общественно-политическом центре состоялось за
седание политсовета магнитогорского отделения 
«Единой России». 

На нем были рассмотрены итоги работы исполкома за третий 
квартал и фракции в городском Собрании за полгода, заслуша
на информация о ходе агитации в избирательных округах № 3 и 
26. За малыми выборами не забыты и большие - в Государствен
ную Думу, которые состоятся в декабре 2007 года. О том, как 
должна строиться партийная работа в предвыборный период, 
рассказал коллегам секретарь политсовета магнитогорского от
деления «Единой России». Заседание политсовета стало прелю
дией к городской партийной конференции, назначенной на 
12 октября. 

Тот факт, что магнитогорские «единороссы» встречаются мно
го и часто - свидетельство их активной работы. О том, чем при
мечателен текущий момент, в одном из ближайших номеров 
«ММ» расскажут руководители местной парторганизации. 

Волосы дыбом 
СИТУАЦИЯ 

Попытка через суд убавить количество кандидатов 
на пост главы Самары потерпела крах. 

Жалобы поступили на действующего главу Георгия Лиманс-
кого, якобы использовавшего административный ресурс, и Ми
хаила Матвеева, который, по мнению горизбиркома, оплатил 
издание агитационных листовок не из средств избирательного 
фонда. Но суд истцам отказал, оставив за обоими кандидатами 
право участвовать в выборах. Таким образом, борьбу за пост 
градоначальника продолжают двадцать претендентов. Мы много 
сочувствовали избирателям Магнитки, которым придется вы
бирать одного депутата из девятерых. Нетрудно представить 
мучения самарских избирателей, которые «поплутают» в своем 
бюллетене. 

Будет поликлиника 
СОТРУДНИЧЕСТВО 

Последний визит депутата Госдумы Павла Краше
нинникова в свой избирательный округ включал в 
себя множество рабочих встреч. 

Одна из них, с директором ЗАО «МРК» Виталием Бахме
тьевым, была, в частности, посвящена злободневному воп
росу - строительству поликлиники в южных микрорайонах 
округа. Вопрос об этом не раз поднимался на встречах ди
ректора с трудовым коллективом. Прием больных в неприс
пособленных помещениях вызывает справедливое недоволь
ство жителей, что и вызвало обращение к депутату. Как под
черкнул Павел Крашенинников, он разделяет беспокойство 
руководителя за подчиненных, лишенных возможности по
лучать качественную медицинскую помощь. По словам де
путата Госдумы, он намерен содействовать решению этого 
вопроса и сотрудничать с Виталием Бахметьевым во благо 
жителей города. 

«Водоросль 
с голубыми глазами...» 
ДЕБАТЫ 

Вчера в эфире «Радио Урала» в ходе политических 
дебатов подрались лидер выборного списка регио
нального отделения Российской партии жизни Евге
ний Ройзман и председатель свердловской ячейки 
«Родины» Евгений Зяблицев. 

Сотрудники редакции радио, ставшие свидетелями драки, 
пребывают в некотором шоке. «Несмотря на то, что микрофоны 
с костюмов дерущихся оборвались, драка частично пошла в 
прямой эфир. А дрались Зяблицев с Ройзманом примерно ми
нуты четыре», - рассказала шеф-редактор «Радио Урала» Еле
на Некрасова. 

Один из участников потасовки, Евгений Ройзман, уже дал по
яснения произошедшему на своей страничке в «Живом журна
ле». По его словам, все случилось из-за лжи, которую позволил 
себе в эфире господин Зяблицев. 

«Вдруг во время дебатов эта водоросль с голубыми глазами 
совершенно искренне говорит: закон о монетизации льгот очень 
больно ударил по всему населению России! - и, типа, кто из 
депутатов что сделал для отмены этого закона? Но я-то точно 
знаю, что Зяблицев голосовал «за»! Он тогда был в «Единой 
России». Я говорю: послушайте, меня просто поражает цинизм. 
И вдруг это растение хватает микрофон... Ну и все, вот так все 
получилось, все сбылось. Так он еще визжал и царапался», -
написал Ройзман. 

В свою очередь, Евгений Зяблицев уверен, что после тако
го Ройзман должен положить на стол мандат депутата Госду
мы РФ. 

«Потому что таким хулиганам не место в Госдуме РФ. Сейчас 
все говорят, что криминал рвется во власть. Я не верил. Но вот 
столкнулся лично», - резюмировал потерпевший Зяблицев. 
Напомним, сейчас он направляется в милицию для подачи заяв
ления на своего обидчика. 

Народные танцы в блокаде 
ПРОТИВОСТОЯНИЕ 

Дружбе, которая длится три
ста лет, похоже, может прийти 
конец из-за амбиций Михаила 
Саакашвили, прибывшего пре
зидентствовать в Грузию из 
Америки. Конфликт, который 
произошел на прошлой неделе 
в связи с задержанием российс
ких миротворцев, обернулся 
нашими экономическими санкци
ями в отношении Грузии. 

Со вчерашнего дня Россия 
прекратила все транспортные 
и почтовые сообщения, пере
крыла все финансовые каналы, 
из-за чего Грузия не сможет 
производить закупки воору
жения. В Москве и Подмоско
вье начались массовые провер
ки к о м м е р ч е с к и х с т р у к т у р , 
принадлежащих или контроли
руемых уроженцами Грузии. В 
Калининградской области уп

равление Россельхознадзора 
потребовало запретить в пор
ту выгрузку судов под флагом 
Грузии, уличенных в незакон
ном промысле морепродуктов, 
а Российские железные дороги 
не намерены закупать запчасти 
для электровозов Грузии - по 
крайней мере , в ближайшее 
время. И, наконец, во вторник 
так называемые политические 
экологи движения «Местные» 
забросали яйцами посольство 
Грузии и устроили перформанс 
«Слон и Моська», где двое ак
тивистов надели на себя костюм 
слона с российским триколором 
по бокам, еще один - костюм 
солдата НАТО. «Солдат» вы
гуливал пекинеса, одетого в 
комбинезончик цветов грузин
ского флага, и все это сопро
вождалось кричалками — «Со
седка, перестань срамиться , 
тебе ли со слоном возиться?» 

или «Вы про Берию забыли? 
Будет вам Саакашвили!» 

Управление по борьбе с эко
номическими преступлениями 
ГУВД Москвы провело про
верки в нескольких крупных ре
сторанах в центре столицы, зак
рыт один из крупнейших куль
турно-развлекательных цент
ров - казино «Кристалл», так 
как он «контролируется крими
нальными авторитетами - вы
ходцами из Грузии». 

В Москве и Санкт-Петербур
ге отменены гастроли грузинс
кого национального балета, вы
ступавшего во многих странах, 
«Сухишвили-Рамишвили», кото
рые должны были пройти в на
чале ноября. Только артисты, 
кстати, выступавшие в миланс
ком театре «Ла Скала», недоуме
вают: при чем гут народные 
танцы? В МИДе артистам объяс
нили, что они грузины, поэто

му им виз не дадут. Визу не по
лучил и глава грузинского бюро 
Интерпола Лаше Георгадзе, со
биравшийся посетить совещание 
глав бюро Интерпола стран СНГ 
в Геленджике. 

Пресс-служба Федеральной 
миграционной службы заяви
ла, что граждане Грузии под
д е л ы в а ю т приглашения для 
въезда своих земляков в Рос
сию: например, из 150 пригла
шений 148 оказались поддель
ными. Сотрудники миграцион
ной службы собираются про
верить чуть ли не все пригла
шения для грузин. 

Стало известно, что Россия 
обсуждает с Белоруссией воз
можность введения этой респуб
ликой визового режима для 
граждан Грузии. Сейчас у Рос
сии с Грузией действует визо
вый режим, а с Белоруссией, на
оборот, нет. В итоге действует 

такая схема: граждане Грузии 
прибывают в Белоруссию, а от
туда - в нашу страну. Белорус
сия же пока не снимала с рас
смотрения вопрос о возможнос
ти введения визового режима с 
Грузией. 

В свою очередь посол Грузии 
в ООН Ираклий Аласания по
требовал прекратить российские 
военно-морские учения в Чер
ном море: якобы Россия начала 
эти учения без уведомления 
грузинской стороны, несет уг
розу миру в регионе и ущемля
ет права Грузии, поскольку зат
рагивает и грузинские террито
риальные воды. 

На ситуацию в Магнитке рос
сийско-грузинский конфликт 
никак не повлиял. Вчера на 
пресс-конференции, посвящен
ной профессиональному празд
нику - Дню работников уголов
ного розыска, начальник крими

нальной милиции города Алек
сандр Осипов отвечал на вопро
сы журналистов. Обозреватель 
«ММ» Ирина Коротких поинте
ресовалась у главного кримина
листа: 

- Какие меры принимают в 
городе по линии УВД в связи с 
политической ситуацией, ослож
нившей отношения между Рос
сией и Грузией? 

- В нашем городе живут пред
ставители многих национально
стей, - ответил Александр Ива
нович. - Грузинская диаспора в 
Магнитогорске очень малочис
ленна. А мы выявляем преступ
ные личности, национальность 
которых для нас не играет ника
кой роли. Сегодня объявлены в 
розыск за совершение преступ
ления двое мужчин грузинской 
национальности, в прошлом году 
был задержан и осужден один 
грузин - вор в законе. 

5 октября 2006 года 3 


